

Inflación anual de 4.46 por ciento en enero (El Financiero 10/02/10)

Inflación anual de 4.46 por ciento en enero (El Financiero 10/02/10) Marcela Ojeda Castilla Miércoles, 10 de febrero de 2010 Sube 1.09% el INPC en el primer mes de 2010. El mayor nivel para un mismo periodo en una década. Bienes y servicios públicos, al alza. - Disparo en la inflación Con un incremento mensual de 1.09 por ciento, en enero la inflación general alcanzó el mayor nivel de los últimos 14 meses, impactada tanto por las medidas fiscales como por la política de precios y tarifas del sector público. En términos anualizados se ubicó en 4.46 por ciento, 0.89 puntos porcentuales más que en diciembre, y aunque alcanzó su nivel más alto para un mes de enero en la última década, se ubicó dentro del intervalo (de 4.35 a 4.75 por ciento) del pronóstico de inflación del Banco de México (Banxico) para el primer trimestre. La mayor contribución a la inflación mensual provino del componente no subyacente, con un incremento mensual de 2.27 por ciento y anual de 3.80 por ciento, es decir 2.6 puntos porcentuales más que la tasa anual registrada en diciembre, indicó el instituto central. Detalló que de diciembre a enero los precios de los bienes y servicios administrados y concertados, principalmente las tarifas del transporte público en algunas localidades y en el servicio telefónico local, aumentaron 2.13 por ciento, mientras que a tasa anual crecieron 3.21. Respecto a la inflación subyacente informó que su avance mensual fue de 0.66 por ciento, para una tasa anual de 4.70 por ciento, 0.24 puntos porcentuales más que en el último mes de 2009. A su interior, de enero de 2009 a igual mes de 2010 el subíndice de las mercancías se elevó 5.73 por ciento (contra 5.57 de diciembre), debido a las alzas en los precios de algunos genéricos como la cerveza (10.97 por ciento), la mantequilla (10.96) y los cigarrillos (8.93). Según el Banco de México, "en el caso de los genéricos cigarrillos y cerveza los recientes aumentos en los precios al consumidor, en promedio, parecen ser mayores a los adjudicables propiamente a los incrementos en los impuestos". Respecto al índice de precios de la canasta básica de consumo, el Banxico reportó un alza mensual de 1.48 por ciento en enero, con lo que su tasa de crecimiento anual se ubicó en 4.54 por ciento, contra 3.55 en diciembre. Repunte transitorio Para Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Economy.com, este repunte inflacionario, que por esperado ya estaba descontado por el mercado, es transitorio debido a que sus raíces no son de carácter monetario, sino fiscal. "La recuperación económica avanzará a una velocidad similar a la del potencial, por lo que no se espera que haya presiones de demanda sobre los precios al consumidor, lo que a su vez dará más tiempo a la política monetaria para que se mantenga sin cambio." Arturo Vieyra, de Banamex, destacó que poco más de la mitad del incremento observado en el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) se debió a las alzas en los precios de los bienes administrados y concertados. Dijo que una vez conocidos los aumentos en los precios de bienes y servicios como la gasolina, gas LP, el Metro en el DF, tarifas de agua e impuesto predial, "el salto que dio la inflación no fue sorpresa". Un factor adicional en el impulso de la inflación fue el avance de los precios agrícolas, apuntó. Ricardo Aguilar, de Invex, indicó que sin descartar el riesgo de que ello ocurra, aún no se ha confirmado que los mayores impuestos generen incrementos adicionales en los precios, por lo que su estimación de 5.44 por ciento para la inflación de 2010 no contempla un escenario de contaminación de precios.